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令和６年２月定例教育委員会 

 

○ 開催概要 

開催日時 令和６年２月２１日（水）１０時００分～１１時５３分 

開催場所 県庁２２階 教育委員室 

出 席 者  

（委員等） 教育長 

教育長職務代理者 

委 員 

委 員 

委 員 

委 員 

委 員 

森 作  宜 民 

中 庭  陽 子 

中 田  俊 之 

市 原  健 一 

庄 司  一 子 

富 田  敬 子 

幡 谷  史 朗 

（事務局職員） 総務企画部長 

学校教育部長 

総務課長 

教育企画室長 

財務課長 

生涯学習課長 

文化課長 

私学振興室長 

教育改革課長 

義務教育課長 

高校教育課長 

特別支援教育課長 

保健体育課長 

鷹 羽  伸 一 

柳 橋  常 喜 

内 桶  博 仁 

永 塚  広 志 

山 本  晃 裕 

中 村  珠 美 

宮 﨑    薫 

髙 土  雅 彦 

阿 部  将 昭 

若 松  裕 一 

庄 司  一 裕 

戸 祭  勝 典 

清 水  秀 一 
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○ 議 案 

議 題 案  件  名 担 当 課 
公開・ 

非公開の別

１ 報告 

  １ 令和７年度採用茨城県公立学校教員選考試験

について 

教育改革課 公 開 

２ 専決報告 

  専決第 11 号 代理人選任の専決について 教育改革課 非公開 

  専決第 12 号 代理人選任の専決について 教育改革課 非公開 

３ 議案 

  第 37 号議案 義務教育諸学校等の教育職員の給与等に関す

る特別措置に関する条例の一部を改正する条

例案に対する意見について 

教育改革課 非公開 

  第 38 号議案 茨城県公立学校情報機器整備基金条例案に対

する意見について 

教育改革課 非公開 

  第 39 号議案 令和５年度茨城県一般会計補正予算案に対す

る意見について 

財 務 課 非公開 

  第 40 号議案 令和６年度茨城県一般会計予算案に対する意

見について 

財 務 課 非公開 

  第 41 号議案 学校以外の教育機関の設置、管理及び職員に

関する条例の一部を改正する条例案に対する

意見について 

生涯学習課 

文 化 課 

非公開 

  第 42 号議案 茨城県営ライフル射撃場の設置及び管理に関

する条例の一部を改正する条例案に対する意

見について 

保健体育課 非公開 

４ 協議 

  １ 令和６年度教育庁等部課長級職員の人事に係

る協議について 

総 務 課 非公開 

※非公開の議案等については、会議録は公開されません。 
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○ 会議録 

１ 開 会 

教育長による開会の宣言後、非公開審議項目について提案し、各委員から了承され

た。 

 

 

２ 議 事 

(1) 公開審議 

発 言 者 発  言  内  容 

【報告１】 

 令和７年度採用茨城県公立学校教員選考試験【大学３年生を対象とした前倒し選考】の

実施結果等について 

教育改革課長 資料①に基づき説明 

（主な質疑・意見等） 

中 庭 委 員 第２次試験の内容の見直しがあったということですが、模擬授業につ

いてどのように実施されるか、もう少し詳しい内容を教えていただいて

よろしいですか。 

教育改革課長 実際に今のところ 10 分程度で想定しているのですけども、例えばテ

ーマを与えて、それに基づいてどういう授業を展開していくかというと

ころを見たいと思っています。これまで面接の中で一部実施していたの

ですけども、それを独立させて、より表現力を見たいという考えでござ

います。 

中 庭 委 員 テーマは、その日に与えられるのですか。 

教育改革課長 今、検討中なのですけども、事前の方がいいのかというところも含め

て検討させていただいております。 

幡 谷 委 員 令和６年度の採用試験と比べ、１ヶ月間前倒しをする理由というの

は、受ける学生さんにある程度納得のいく説明があるのでしょうか。 

また、令和５年度から初めてトライした新制度ですから、１回やって

みて、検証して、令和６年度は１ヶ月前倒しということになりました

が、また来年度検証して、やはり学生さんのいろんな話を聞くと、元に

戻したほうがいいとか、極端に言うともう 1 ヶ月前倒したほうがいいの

ではないかとか、何かそんな議論をしなきゃいけないと思います。そう

いうことをしていると、何年か経つと、学生さんが毎年大体この辺に試

験やっているよね、みたいになってくるのか、それとも、多少は数年か

けて制度を確定させるために、前倒ししたり、後ろ倒ししたりというよ

うな、何かそんな予想みたいなことはございますでしょうか。 

教育改革課長 全国的な流れとして、文部科学省の方からも民間企業の採用活動であ

るとかを勘案して、全国的に早めるような方向性を提示がされました。

具体的には文科省から実施日は６月 16 日とあったのですが、本県とし

ては各大学さんと少しお話をさせていただいて、ご意見を伺って、正直

言うと、教育実習とかと重なるとか、そういったご意見もありました。 

ですので、私どもの県としましては、今まで教育実習の後に実施とい

うところだったのですけども、教育実習の前にやってしまおうと、受験

生の状況を勘案したところがございます。 
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その結果として、全国的にも一番早い実施ということになりました。

こちらについて、今回やってみて、その結果を検証して、次年度に繋げ

ていきたいと考えています。 

幡 谷 委 員 さらに早めるということになれば、学生さんにも早くお示ししていた

だかないと、皆さんいろんな計画があるでしょうから。ぜひ、お早めに

お願いいたします。 

富 田 委 員 資料①の２ページ目の上の(4)に「国際貢献活動等経験者の一部試験

の免除」と書かれておりますが、この一部試験というのはどういったも

のかお伺いしたいです。 

それから、こういった海外での活動の経験者を、特別枠といいますか

優遇する意図というのは、やはりグローバルな経験ということも教育の

中に反映させたいという、どういうお考えが頭にあるのかお聞かせいた

だけますでしょうか。 

教育改革課長 今年、既に国際貢献活動ということで、ＪＩＣＡであるとかの活動に

参加している方については、委員おっしゃるとおり、そういった活動に

ついて評価するっていうことで、一部試験の教職専門ところを免除して

おります。 

これに加えまして、文科省の方でも在外教育施設、いわゆる日本人学

校のようなところでの教師経験をお持ちの方についても受験がしやすい

ように配慮いただきたいという要請もありましたので、本県としてそれ

を追加させていただいたところです。 

富 田 委 員 受験をしやすいということは、そういう機会を確保するということ

と、具体的には例えば、面接なんかをオンラインでできたりとかそうい

うことも入ってくるのですか。 

教育改革課長 オンラインまではまだです。 

ただ、国の方では戻ってくる時の旅費を負担するとかの動きはあるみ

たいです。 

教 育 長 在外教育施設、日本人学校の職員は、一般的には教員として、現職で

勤務される方が派遣されているのですけれども、今はプレ派遣といっ

て、正式に教員として採用前の方たちを、例えば、講師として働いてい

た方たちが海外に派遣できるようになってきております。その方たちの

海外での活動を国際貢献ということで評価して、一部試験を免除する制

度を全国的にも少しずつ広まってきており、本県でも取り入れておりま

す。 

中 田 委 員 第２次試験内容が集団討論から集団活動に変わりましたが、その集団

活動は具体的にどんなことをやるのでしょうか。 

あと、実技、口述は音楽や技術等々であると思うのですが、口述とい

うのは英語に対する手だてということでいいでしょうか。具体的に教え

ていただけますでしょうか。 

教育改革課長 集団討論につきましては、あるテーマを基にディベートみたいな形

で、対しまして集団活動は、特別支援教育の方ですけども、特別支援学

校においては、一人の担任というよりも複数の担任で一緒に授業を進め

ていくという状況がございますので、同じような共同作業をさせて、協

調性があるのかどうかといったものを見るものです。 
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中 田 委 員 集団活動は特別支援の試験だけですか。 

教育改革課長 はい。 

中 田 委 員 口述はどうですか。 

教育改革課長 英語になります。 

 

 

(2) 非公開審議 

発 言 者 発  言  内  容 

【専決第 11 号】 

代理人選任の専決について 

教育改革 課長 資料（非公開）に基づき説明 

（主な質疑・意見等） 

（非公開審議の審議内容及び資料は公開されません。） 

審 議 結 果 承 認 

 

 

発 言 者 発  言  内  容 

【専決第 12 号】 

代理人選任の専決について 

教育改革 課長 資料（非公開）に基づき説明 

（主な質疑・意見等） 

（非公開審議の審議内容及び資料は公開されません。） 

審 議 結 果 承 認 

 

 

発 言 者 発  言  内  容 

【第 37 号議案】 

義務教育諸学校等の教育職員の給与等に関する特別措置に関する条例の一部を改正する

条例案に対する意見について 

教育改革 課長 資料（非公開）に基づき説明 

（主な質疑・意見等） 

（非公開審議の審議内容及び資料は公開されません。） 

審 議 結 果 可 決 

 

 

発 言 者 発  言  内  容 

【第 38 号議案】 

茨城県公立学校情報機器整備基金条例案に対する意見について 

教育改革 課長 資料（非公開）に基づき説明 

（主な質疑・意見等） 

（非公開審議の審議内容及び資料は公開されません。） 

審 議 結 果 承 認 
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発 言 者 発  言  内  容 

【第 39 号議案】 

令和５年度茨城県一般会計補正予算案に対する意見について 

財 務 課 長 資料（非公開）に基づき説明 

（主な質疑・意見等） 

（非公開審議の審議内容及び資料は公開されません。） 

審 議 結 果 可 決 

 

 

発 言 者 発  言  内  容 

【第 40 号議案】 

令和６年度茨城県一般会計予算案に対する意見について 

財 務 課 長 資料（非公開）に基づき説明 

（主な質疑・意見等） 

（非公開審議の審議内容及び資料は公開されません。） 

審 議 結 果 可 決 

 

 

発 言 者 発  言  内  容 

【第 41 号議案】 

学校以外の教育機関の設置、管理及び職員に関する条例の一部を改正する条例案に対す

る意見について 

文 化 課 長 資料（非公開）に基づき説明 

（主な質疑・意見等） 

（非公開審議の審議内容及び資料は公開されません。） 

審 議 結 果 可 決 

 

 

発 言 者 発  言  内  容 

【第 42 号議案】 

茨城県営ライフル射撃場の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例案に対する

意見について 

保健体育 課長 資料（非公開）に基づき説明 

（主な質疑・意見等） 

（非公開審議の審議内容及び資料は公開されません。） 

審 議 結 果 可 決 
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発 言 者 発  言  内  容 

【協議１】 

令和６年度教育庁等部課長級職員の人事に係る協議について 

総 務 課 長 資料（非公開）に基づき説明 

（主な質疑・意見等） 

（非公開審議の審議内容及び資料は公開されません。） 

 

 

３ 閉 会 

教育長が閉会を宣言した。 


